



UNA MUJER PIONERA

Es **española la primera mujer que se aventuró a viajar** muy lejos de su hogar y dejó un testimonio escrito de ello. Se la conoce con el nombre de Egeria y emprendió su peregrinaje a los Santos Lugares de Egipto, Mesopotamia y Constantinopla en el remoto siglo IV.

A pie, a lomo de bestia y agazapada en frágiles embarcaciones, sin las ventajas de la aeronáutica de nuestros días, hizo un complejo y fascinante itinerario internacional que fue contando por carta a sus amigas y confidentes. Les compartía lo bueno, lo malo y lo sublime. Gracias a mujeres como ellas, tenemos ejemplos de **sororidad desde la Edad Media**.

Siendo una veintena las cartas que se conservan de Egeria, no queda ningún registro de las primeras ni de las últimas; esa comunicación está perdida. Por ello, se ignora el lugar exacto de su partida y los sucesos de su camino de vuelta, dos o tres años después. Quizá es mejor así, ya que estos extravíos de la historia nos hacen **sentir que el suyo es un peregrinaje infinito**.

Con esta semblanza, la **Catedra en Comunicación, Internacionalización y Aeronáutica** reconoce el carácter y el valor pionero de las mujeres desde los orígenes de nuestra cultura. Demos alas a este viaje que atraviesa el tiempo hasta nuestra días, la fecha emblemática del 8 de marzo.